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Fakten zu  Grundschulen

• An kommunalen Grundschulen insgesamt       

7.228 Schüler (+103 zu SJ 19/20)

• 11 Grundschulen mit einem Migrationsanteil >25 

(im SJ 19/20 8 Schulen, im SJ 18/19 4 Schulen)

höchste Anteil an GS „Weitlingsstraße“ 74%

und GS „Am Umfassungsweg“ 66%

Neu über 25% sind die Grundschulen 

„Moldenstraße“ (39%), 

„Am Kannenstieg“ (32%), 

„Salbke“ (28%)
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Fakten zu  Grundschulen

• Eingangsschülerzahl identisch wie im SJ 19/20 mit 

1.875 jedoch 93 statt 94 Eingangsklassen

• Aus den 94 Eingangsklassen im SJ 19/20 wurden 

in Klasse 2 mit weiterhin 1.875 insgesamt 87 

Klassen gebildet.

• Durchschnittliche Klassenfrequenz aller 

kommunalen Grundschulen liegt bei 21,2

• Durchschnittliche Klassenfrequenz der 

Eingangsklassen an kommunalen Grundschulen 

liegt bei 20,2 
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Fakten zu  Grundschulen

Veränderung der Einschüler seit der Bildung der 

Schulbezirke

Einschüler lt. DS SBZ 2.124

Einschüler lt. SJAStat 1.875

Differenz -249

Die geplante Kapazität für die Eingangsklassen lag bei 

99 Klassen und 2.118 Plätzen. 

Gebildet wurden nur 93 Klassen mit 1.875 Schülern.

Es ist zu prüfen, inwieweit für Migration die Notwendigkeit 

der reduzierten Zuführung von Einschülern (17 pro Klasse) 

noch notwendig ist.
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GS „Am Brückfeld“ musste die Anzahl der Klassen von 3 auf 2 reduzieren



Titel der Präsentation I Organisationseinheit I  Ort / tt.mm.jjjj

Fakten zu  Grundschulen

Durch die aktualisierten Einschülerzahlen haben sich 

die voraussichtlichen Schüler im Übergang verändert

5. Kl im SJ 21/22

(jetz Kl 4)

22/23

(jetzt Kl 3)

23/24

(jetzt Kl 2)

24/25

(jetzt Kl 1)

Lt. SJAStat

19/20

1.960 2.227 2.126 2.156

Lt. SJAStat

20/21

1.942 2.094 2.183 2.172

Diffrenz -18 -133 +57 +16

Die auffallende  Differenz in Kl. 3 lässt sich mit der 

flexiblen Schuleingangsphase (3 Jahre in Klasse 1+2) 

erklären
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Gegenüberstellung der Gesamtschülerzahlen
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Fakten zu  Gemeinschaf tsschulen

Die Gesamtzahl der Schüler in GMS ist nahezu unverändert. 

Gravierende Veränderungen gibt es allerdings, wenn man 

sich die einzelnen Klassenstufen ansieht.

Im SJ Klasse 

5

Klasse 

6

Klasse 

7

Klasse 

8 (inkl. PL)

Klasse 

9 (inkl. PL)

Klasse 

10

Gesamt

19/20 593 538 512 597 546 410 3.196

20/21 452 628 535 562 606 411 3.194

Diffrenz -141 +90 +23 -35 +60 +1 -2

Veränd. zum 

Vorjahr

+35 -3 +50 +9 -135

Auffallend ist, dass im Laufe des Schuljahres 2019/20 

und zu Beginn des Schuljahres 2020/21 sehr viel in 

den Zwischenklassen aufgenommen wurde. Hierbei 

handelt es sich vielfach um Abgänge von Gymnasien.
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Fakten zu  Gymnasien/  IGS 

Betrachtet werden die 4 kommunalen Gymnasien ohne 

inhaltlichem Schwerpunkt.

Im SJ Kl. 

5

Kl. 

6

Kl. 

7

Kl. 

8

Kl. 

9

Kl. 

10

Kl. 

11

Kl. 

12

Ges.

19/20 532 450 424 432 372 324 264 316 3.114

20/21 517 520 425 419 419 365 311 249 3.225

Diff. -15 +70 +1 -13 +47 +41 +47 -67 +111

Veränd. zum 

Vorjahr

-12 -25 -5 -13 -7 -13 -15

Hier ist der bei den GMS erwähnte Abgang vom 

Gymnasium zu erkennen.

Bei den IGS wurden in Klassestufe 5 28 Schüler 

weniger aufgenommen, als im Vorjahr. Dies ist damit 

zu Begründen, dass die IGS „R. Hildebrandt“ nicht 

erneut 7 Eingangsklassen bilden konnte.
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Fakten zu  Förderschulen

Im SJ 19/20 20/21 Differenz

FÖS L 441 473 +32

FÖS Sp 106 109 +3

FÖS K 109 119 +10

FÖS A 118 124 +6

FÖS G 378 396 +18

Die Entwicklung bei den FÖS steht derzeit unter 

enger Beobachtung. Erste interne Gespräche haben 

dazu bereits stattgefunden. 


